



医師 ^{きた}喜多 ^{りか}理香

新任のご挨拶

医師 ^{たまる}田丸 ^{だい}大

初めまして。4月より来させていただきました喜多 理香と申します。どうぞよろしくお願いいたします。

私は、他県の大学を卒業し、初期臨床研修から夫の仕事の都合で初めて滋賀県にやってまいりました。ですので、思えばもう滋賀県に住んで6年目となります。もともと方向音痴がひどいので地理は苦手ですが、だんだんと知っている土地が増えてきました。この記事を書いている今はちょうど桜が満開です。弓削という景色の美しい土地で新たに仕事がスタートすることに、緊張もありますが、ワクワクしています。

人生は山あり谷ありというのは、誰もが経験していることだと思いますが、私にも乗り越えなければならぬ試練がありました。その一つに病気というものがありました。自分や家族の病気です。自分が病院へ通ったことで医師としての視点も少し広がったと感じています。

注射や手術の痛みや恐怖心がどれほどのものか、知っている医療スタッフが見てくれることがどれほど安心につながるか、検査結果が出るまでの不安感、日常生活の中で病院に通うことの大変さ、薬を飲み続けることの大変さ……。そして家族が亡くなった時には、悔いのない看病がしたいと強く思いました。病気やその治療は多かれ少なかれ必ず苦痛を伴うものですし、人はそれぞれ大切にできるものや価値観が違います。私は医師として、患者さんとそのご家族にとってなるべく無理のない適切な治療方針を提案し、皆様それぞれが治療をしながらであっても人生を楽しく送ってくださるように、医療面でのお手伝いできればと思っております。

まだまだ未熟ですが精一杯頑張りますので、治療にかかわる様々なことをご相談ください。これからどうぞよろしくお願いいたします。



皆さま、初めまして。4月から弓削メディカルクリニックに赴任させていただきました、田丸 大と申します。

まずは簡単な自己紹介からさせていただきます。京都府で生まれ、小学校からは滋賀県で育ち、大学は栃木県にある自治医科大学に行っておりました。大学生の頃に一週間だけですが弓削メディカルクリニックで実習させていただきました。その時は古株牧場のジェラートを食べに連れて行っていただいたり、岡喜本店に連れて行っていただきましたが期間が短かったこともあり、竜王町をあまり探索できておりません。他にオススメのスポットがあれば是非教えていただけると嬉しいです。

研修医時代は天津赤十字病院に2年間勤めておりました。そしてこの4月からは弓削メディカルクリニックの家庭医療学後期研修プログラムで家庭医見習いとして働かせていただきつつ、勉強をさせていただいております。

ところで家庭医とはどのようなものかということ、インターネットなどで調べてみると色々な定義のようなものが出てきますが、イメージとしてはなんでも気軽に相談できて地域の方々のことをよく知ってくれている町のお医者さんのような感じで良いかなと思います。消化器内科といえば胃や腸などが専門ですが、家庭医は診療を受けに来てくださる方やその周囲の方々など地域の人である皆様強いては地域全体が専門になるのではないかと考えています。弓削メディカルクリニック家庭医見習いの名に恥じぬようしっかりと腰を据えて、周辺の地域住民の方に寄り添い、笑顔で診療をしていきたいと考えております。



まだまだ医師としても人としても未熟者ですが、皆様の健康を保つお手助けができればと思っております。なんでも気軽にご相談して下さい。よろしくお願いいたします。



犬の嗅覚

看護師 宮井 由里子

犬の嗅覚は、人間の百万倍以上だと言われています。犬の鼻の中にある「嗅粘膜」は、ヒダが多いことからその面積がとても広くニオイを嗅ぎ取りやすくなっています。さらに、ニオイの分子を集めて脳への情報を送る「嗅細胞」が多く、その上ひとつひとつの細胞の感度が人間に比べて非常に高いことから、非常にすぐれた嗅覚をもつと考えられています。しかし、百万倍以上の「強さ」でニオイを感じているということではありません。犬の嗅覚に関しては「強く感じる」というよりも、「嗅ぎ分ける」ことに優れているといった方が正確です。



現在、患者の生存率を大きく左右するガンの早期発見に、ガン探知犬が役立つそうだ、という研究結果が世界中から集まりだしています。ガン患者の体内で生成される何らかの化学物質を犬が嗅ぎ分けているそうです。残念ながら、現段階ではこの「何らかの化学物質」を特定するまでには至っていませんが、近い将来犬の嗅覚を機械的に再現した「人口嗅覚」を実現する日が来るかもしれません。「ガン患者をニオイで識別することが可能」になったら、すごいですね。医学は色々な方向へ進化していますね。



～お知らせ～

臨時休診のお知らせ

下記の日程、日本プライマリケア連合学会学術大会（高松市）に医師が出席のため、休診となります。ご迷惑をお掛けしますが、予めご了解お願い致します。

・5月13日（土） 休診

医師の不在について

下記の日程、都合により各医師が不在となります。

ご迷惑をお掛けしますが、予めご了解お願い致します。

・6月3日（土） 大竹先生 不在

・6月10(土)～16日(金) 雨森院長 不在



4月より、診療担当が変わりました。

※雨森院長の診察を希望される方はご予約くださいますようお願い致します。

	月	火	水	木	金	土
8時30分 12時	雨森 永嶋 喜多 田丸 大竹	中村琢 永嶋 喜多/大竹 (隔週)	大竹 喜多 徳田 永嶋	永嶋 蒲池 陌間 大竹(隔週)	雨森 中村琢 永嶋(隔週)	雨森 中村琢 蒲池 喜多 大竹
15-16時 (予約外来)	雨森				予防接種外来 15:00-15:45	
16時30分 18時30分	雨森 中村琢 辻岡	中村琢 大竹 辻岡	大竹 辻岡 永嶋 西山		雨森 辻岡 大竹	